



Kreisverband Passau/Freyung-Grafenau e.V.

Vorsitzender:

Bernd Sluka

Dr.-Karl-Fuchs-Straße 25

94034 Passau

Tel. 0176 - 420 63 287

E-Mail: kv-pa-frg@vcd-bayern.de

Passau, 2015-02-28

Pressemitteilung des VCD Kreisverbands Passau/Freyung-Grafenau

Kinder und Jugendliche nehmen Klimaschutz selbst in die Hand

„FahrRad!“ und spare CO₂ – so der Aufruf der VCD-Kampagne ab 1. März 2015

Jedes Jahr aufs Neue finden Klimakonferenzen statt, auf denen Politiker und Politikerinnen lange reden, viel versprechen, aber kaum etwas Konkretes für das Klima und die Umwelt beschließen. Den Klimaschutz können wir alle aber auch in die eigene Hand nehmen. Zum Beispiel während der Kampagne „FahrRad! Fürs Klima auf Tour“ des ökologischen Verkehrsclubs VCD, bei der Jugendliche einen eigenen Beitrag für den Klimaschutz leisten. Am 1. März fällt bundesweit der Startschuss für die neunte Runde.

Jetzt wieder mitmachen! Alle zwischen 12 und 18 Jahren sind aufgerufen, von März bis August in die Pedale zu treten und kräftig Kilometer zu sammeln. Ziel der jährlich stattfindenden Kampagne ist, gemeinsam über eine Million Kilometer auf dem Fahrrad zurückzulegen und damit viele Tonnen klimaschädliches CO₂ einzusparen, das sonst durch Autofahrten zur Schule, zum Sport oder zum Musikunterricht entstanden wäre.

Anika Meenken, »FahrRad!«-Projektleiterin beim VCD: „Durch die Teilnahme an der Kampagne wollen wir Jugendliche für das Fahrrad begeistern. Denn Fahrradfahren hat viele positive Effekte: für das Klima, für die eigene Gesundheit und für die Gesundheit und Umwelt aller anderen. Das wollen wir mit unserer Kampagne vermitteln.“

„Das spannende an der Teilnahme ist, dass die Jugendlichen über die Mitmachaktion auch Einfluss auf die kommunale Politik nehmen können, um die Situation für die Radfahrenden vor Ort zu verbessern. Das schlechte Abschneiden der Stadt Passau im aktuellen Fahrradklimatest des ADFC zeigt, dass hier viel zu tun bleibt. Und im Landkreis sieht es nicht besser aus“, bekräftigt Bernd Sluka, der Vorsitzende des VCD Kreisverbands Passau/Freyung-Grafenau.

Anmelden können sich bayerische Jugendgruppen, Schulklassen und Familien mit Kindern im Alter von 12 und 18 Jahren ab sofort unter <www.klima-tour.de>. Ab dem 1. März kann dann jeder auf Schul- und Freizeitwegen erradelte Kilometer auf dem Online-Portal eingetragen werden. Dies bringt die teilnehmenden Gruppen gleichzeitig auf einer virtuellen Tour durch Deutschland und Europa voran. An 18 Stationen auf dieser Online-Tour werden Fahrrad- und Klimathemen jugendgerecht präsentiert. Außerdem gibt es Mitmachaktionen und Quizfragen. Für die Kombination aus richtigen

Antworten und gesammelten Fahrradkilometern können als Hauptgewinn bis zu 500 Euro für die Gruppenkasse, eine Fahrradabstellanlage und weiteres Equipment für kommende Radausflüge gewonnen werden. Lehrkräfte und Jugendgruppenleiter finden auf der Webseite Unterrichtsmaterialien und Aktionsideen aus den Bereichen Fahrrad, Klimaschutz und Mobilitätserziehung.

Die VCD-Jugendkampagne wird unterstützt durch Green's Bikes, Sigma Sport, Ortlieb Sportartikel GmbH, die E. Ziegler Metallbearbeitung AG sowie YAEZ - Die Jugendzeitung für Deutschlands Schulen.

Rückfragen und Interviewwünsche richten Sie bitte an

*Bernd Sluka, Vorsitzender des VCD Kreisverbands Passau/Freyung-Grafenau,
Tel. 0176/420 63 287 oder an*

Anja Smetanin, VCD-Pressesprecherin, Tel. 030/280 351-12, presse@vcd.org